DIRECCIÓN:

N.º del 1.º Prof. don Salvador Villar N.º del 10 Don Manuel J. Grillo A. N.º del 20 Don Francisco Carrillo O.

ADMINISTRADOR:

Don Alejandro García V. NÚMERO 21

EL GUANAGASTE

Se publica tres veces al mes

ORGANO DE "LA CASA DE GUANACASTE"

San José, Viernes 1.º de Noviembre de 1935

REDACCIÓN:

Don Higinio Vega O. Don Francisco Leal Don Amado Recio Lic. don José M.ª Zúñiga L.

Vale 10 Cts.

EDITORIAL

LO QUE VAMOS A DECIR NO ES MUSICA CELESTIAL porque Costa Ricaes un pueblo capaz esta crítica con la meio

las empresas de orden pú-blico decretadas o acordadas hacemos las cosas a medias, es decir, no for-mulamos planes completos en cuyos cálculos económicos se dejan por fuera muchos detalles importantes y circunstancias atingentes sin los cuales las obras resultan deficientes y a veces impracticables cuando se llega el momento de ponerlas en ejecu-ción. Nuestro ardiente de-seo de ir vertiginosamente hacia adelante nos hace perder con frecuencia la noción práctica de las cosas y hasta la de nuestras efectivas posibilidades. Nos conformamos con medio estudiarlas solamente por determinados aspectos, determinados aspectos, ue-jando vacíos que preten-demos llenar después de cualquier manera. Tal pa-rece que a los hombres en cuyas manos está la facultad de elaborar y poner en marcha los proyec-tos y planes de interés nacional, los peocupa es-pecialmente la idea de la multiplicidad y la exhibición, ateniéndose a que adelante se arreglan las cargas las cuales, en rea-lidad, casi siempre, lejos de componerse, más bien se desarreglan más y hasta se caen en el camino, cau-

Somos un paisecito ape-nas de medio millón de habitantes. Esta primordial circunstancia la olvidamos a menudo, pues actuamos como si tuviéramos una base de algunos millones de contribuyentes. Nuestras exigentes y generosas as-piraciones de progreso a todo trance, nos hacen perder el sentido de la realidad y la cordura que tu-vieron nuestros antepasados, al punto de lanzarnos al iujo excesivo en gastos de administración, construcciones y sueldos, existienpresente sobre las espaldas de la nación una deuda relativamente colosal de doscientos millones de colones, como no la tiene ninguna de las hermanas de Centro América. Hoy cada costarricense en lugar de venir al mundo con el alentador bollo de pan debajo del brazo, nace con una carga de cuatro-cientos colones de peso, inclusive naturalmente los guanacastecos quienes para ello no hemos dado mo-tivo porque en realidad no hemos disfrutado del festín o danza de tantos millones.

sando pérdidas a la nación.

Qué bien estaria Costa Rica si hubiéramos orientado mejor nuestras actuaciones públicas y privadas; si cuando se realizó el supremo esfuerzo para la construcción de carreteras se hubieran hecho de preferencia y en primer tér-mino, las que debían de habilitar zonas nuevas y feraces del país para pro-vocar aumento de planta-ciones y mayor producción; si en lugar de venir ha-ciendo ensayos informales y dispendiosos en el esta-blecimiento de Colonias Agrícolas e Industriales pa-

ra emplear y poner a pro-

de evolucionar

ducir la falanje de desocupados o colonos, se hubiera comenzado por elaborar un plan serio, completo y adecuado, como lo han verificado y lo verifican Argentina y otros países más atinados; si se hubieran dictado o aplicado leyes sabias y enérgicas para garantizar, proteger y defen-

industriales laboriosos del merodeo desalentador; en vez de seguir con nuestro imperfecto y costoso sistema de educación y cultura popular, se hubieran introducido fundamentales modificaciones en sentido de levantar efectivamente el nivel cultural de la gran masa popular que ahora el señor Ministro de Edu-cación está tratando de orientar!

Qué bien estaria Costa Rica, repetimos, si cada iniciativa importante de orden público puesta en ejecución, se hubiera cenido a un plan previo, claro y preciso, confeccionado por verdaderos expertos, a base de ciencia y como consecuencia de una verda-dera necesidad del país!

No se crea que al hacer

intención, impulsados por un generoso deseo de buenos costarricenses, nos proponemos inculpar a tales o cuales gobiernos, a tales o cuales personas. No. Sobradamente comprende-mos que todos, unos más, otros menos, venimos siendo los responsables de tantos errores y tanta des-organización. Todos hemos contribuído de alguna manera al lamentable es-tado que confrontamos en la hora actual. Así es que no caben ahora estériles recriminaciones personales y tampoco cobardes lamentaciones. No es decoroso ni sensato sentarnos a llorar y a lanzar inculpaciones. Lo que si cabe es que nos detengamos a meditar a ratos sobre el cú-mulo de nuestras pasadas insensateces y hacer que el caminante extra-viado que examina, rectifica y toma el nuevo rumbo con decisión. Nosotros debemos rectificar con va-lor y entereza la brújula de nuestras actuaciones y no continuar esta vida ficticia, atolondrada y casi sonámbula que nos llevamos. Ya no podemos seguir como hasta aquí porque de seguro pondriamos en grave peligro el futuro de la nación, pues estamos tocando ya el limite de su recictorale. resistencia.

Dichosamente contamos todavía con grandes reservas naturales de un valor inapreciable. Nuestro territorio encierra muy halagadoras perspectivas. El destino nos tiene situados sobre riquezas inmensas en estado latente. Conta-mos con un pueblo de raíces sanas, naturalmente inclinado al orden y al trabajo, si bien accidental y superficialmente maleado en parte, debido a la anormal y angustiosa situación, pero esto es pasajero y cambiará seguramente una vez que podamos lograr equilibrarnos y organizar-nos mejor; una vez que nos coloquemos en un plano de superior justicia y cordura; una vez que nos propongamos extraer y aprovechar prudentemente los tesoros de nuestro suelo; una vez que, tanto en las alturas como en la llanura, consigamos modificar orientaciones y procedimientos, así como ciertas peligrosas tendencias que en el ambiente. No cree-mos que todo esto sea música celestial porque los costarricenses, como todos los habitantes del planeta,

somos capaces de evolu-

Sección Agrícola e Industrial de "El Guanacaste"

EL HULE Y EL TRIGO SE DAN ADMIRABLEMENTE EN GUANACASTE

Don Virgilio Caamaño

En este momento se dis-cute en el Congreso de la República un contrato cele-brado con una Compañía ex-tranjera para la siembra de hule en nuestro país. Costa Rica ha necesitado, y hoy más que nunca nece-sita, del capital extranjero para ensanchar sus industrias y

ensanchar sus industrias y creemos que todo consiste en que esos contratos se hagan con el verdadero estudio para

evitar conflictos en el futuro. Ahora bien: las tierras gua-nacastecas, en su mayoría son nacastecas, en su mayoria son magnificas para el cultivo del hule. Esta planta la hay silvestre en casi todas las montañas de aquella región, y recuerdo que el esforzado empresario don Alberto Fait Rochi, sembró en la Lombardía, finca hoy del Banco Internacional, una gran capidad de cional, una gran cantidad de hule, y personalmente observé su desarrollo precoz en los primeros años.

Pienso, pues, que la Dipu-tación Guanacasteca, lo mis-mo que los Municipios de aquella provincia, debían inte-

Una hora muy agradable nos hizo pasar en «La Casa de Guanacaste» el domingo 27 de octubre próximo pasado el Profesor de Enseñanza Primaria, don Virgilio Caamaño, quien nos hizo una exposición completa de la actividad especial a que está dedicado. Es un trabajo admirable, digno de un verdadero educador. Aplicando sus excelentes aptitudes para el dibujo y el trabajo manual, ha logrado utilizar admirablemente las corronchas de la

contratista examine nuestros terrenos y ojalá se decida a hacer una parte de sus siem-bras en nuestra Provincia. Eso sería de provecho para

El trigo es otro articulo que se produce muy bien en aque llos terrenos y este momento es muy oportuno para que nuestra Diputación se acerque al Poder Ejecutivo con el objeal Poder Ejecutivo con el obje-to de insinuarle la convenien-cia de estimular en alguna forma la siembra del trigo en Guanacaste. Yo creo que una de las formas de estimular esa producción sería señalar primas a los productores du-rante los primeros diez años, primas que podrían consistir en terrenos baldios en bene-ficio de los productores. Esta ficio de los productores. Esta no es más que una idea, que quizá no sea la más acertada; pero la doy porque acostum-bro externar mi opinión con franqueza en todo asunto de que hablo.

MANUEL I. GRILLO A.

corteza del árbol de jobo que abunda en Guanacaste para hacer carteles y grabados su-gestivos que resultan suma-mente baratos y de un gran valor educativo, como auxi-

valor educativo, como auxi-liares para la aplicación de métodos modernos en la en-señanza primaria. Los traba-jos que tuvimos el gusto de apreciar, tan bien hechos y presentados, no les van en zaga a los que se hacen en los talleres litográficos, con la ventaja de su infilmo costo

Pasa a la 4ª, página

Avicultura

La industria avicola está al alcance de los pequeños agricultores.—Su importancia y la gran riqueza que puede aportar a Costa Rica, como producto de ex-

El distinguido colaborador, Licdo. don Lucas Raúl Cha-cón trató sobre este tema en un artículo publicado en este periódico en su edición del primero de octubre pasado y que, posteriormente, amplió en una brillante conferencia que dió en La Casa de Guana-caste.

dió en La Casa de Guanacaste.

La interesante sugestión hecha por el señor Licdo. Chacón nos da motivo para esta
ligera plática.

Es realmente inconcebible
que la Avicultura no se haya
fomentado y desarrollado en
Costa Rica, cuando su explotación cuenta agui con condi-Costa Rica, cuando su explotación cuenta aquí con condiciones climatológicas altamente favorables y bien se puede asegurar que es una industria de las más fáciles y productivas, que por su pequeño costo de instalación está al alcance de la mayoría, y que, en proporción al dinero invertido, da un rendimiento muy halagador.

Con la excepción honrosa de la *Grantja Avicola, La To-*

de la *Granja Avicola, La To-*rre, de Tres Ríos, propiedad de don Julio Piza, no sabemos de don Julio Fiza, no sabemos que exista en el país ninguna otra empresa que explote este negocio en forma científica y organizada.

Vamos a tratar de este negocio, desde el punto de vista, como industria de exportación.

Con el aumento de la actual incierta, desorganizada y deficiente producción, en pri-mer lugar, se llenarian mejor las necesidades de su consunas necesitades de su const-mo interno, en forma más am-plia, generalizándolo y ponién-dolo, al alcance de la mayoría de las gentes que viven de sus salarios y que hoy no pueden comprar sus productos por el valor prohibitivo que alcanzan en el mercado. El excedente se puede expor-El excedente se puede expor-tar con seguros y positivos resultados a Panamá y Zona del Canal y a los mercados de Europa. La Sociedad Avicola de Santiago de Chile, exporta hoy a Europa, con evidente provecho, todos los huevos de reallins que compracientos

gallina que compra sin res-tricción, en sus *Plantas Fri-goriferas* y que paga a razón de un céntimo oro americano gorieras y que paga a razon de un céntimo oro americano cada huevo con peso de 43 gramos. Millares de pequeños y grandes productores de huevos que se dedican a esta lucrativa industria se aprovechan de esta valiosa línea de exportación que encuentra en los mercados de Europa una amplia y favorable acogida. Las aves de corral (gallinas y pollos) pueden muy bien exportarse a Panamá, conservadas por medio de un procedimiento muy sencillo: se matan y una vez limpias de todas sus visceras con agua de sal, se sofren ligeramente y se empacan en barriles de madera protegidas por una li-

y se empacan en barriles de madera protegidas por una li-gera capa de manteca. Estos barriles contienen generalmen-te de 250 a 300 aves y asi se conservan casi indefinida-mente. Panamá y la Zona del Canal Importan de New Or-lagos anyalmente, aves de

Canal importan de New Or-leans, anualmente, aves de corral por valor de 327 mill dólares, o sea por más de dos millones de colones. Nosotros pensamos y cree-mos firmemente que en Cos-ta Rica se puede repetir el mismo esfuerzo que han he-cho los agricultores chilenos para convertir esta industria en valiosa fuente de expor-tación, y con mayores venta-jas sobre flete marítimo, clima, bajo costo de la materia pri-ma nutritiva que consumen las aves, y otros muchos fac-tores favorables.

San Kalian

La Sal insuperable para eligotuc y cura del ganado vacuno y caballar.

Unicos Distribuidores: BOTICA NACIONAL SABORIO Hnos. - - San José, Costa Rica

Pasa a la 4.ª página

Reportajes sensacionales

Don Juan de la Selva, destacado ciudadano guanacas-teco, nos hace sensacionales declaraciones en un trascen-

declaraciones en un trascen-dental reportaje.

«No se puede creer que un sólo guanacasteco deje de recibir el periódico que de-fiende sus intereses, ya que la otra prensa, toda, es inte-resada y tendenciosa».

En una de nuestras ante-riores ediciones tuvimos el gusto de insertar una carta que nos dirigió don luan de

nos dirigió don Juan de

Don Juan de la Selva es Don Juan de la Selva es un importantísimo guanacasteco de lo más destacado. Como allá no existe ese mundo intelectual de que se habla en San José, nos limitamos a decir, simplemente, guanacasteco destacado, pero téngase sabido que minorio. téngase sabido que, ningún título sobra en los mereci-mientos de nuestro coterráneo.

Hacer un periódico no es difícil, pero hacer un buen periódico ya es otra cosa, sobre todo si quienes se en-cargan de hacerlo no devengan sueldo por ello, y sólo disponen de unas pocas ho-ras libres, como única posi-

**

«El Guanacaste» es una modesta y minúscula hojita periodistica. Sale tres veces al mes y es muy fácil engañarse suponiendo que su edición no implica mayor esfuerzo de parte de quienes tienen a su cargo la redacción y dirección. Es un lamentable error, máximo si se toman en cuenta las consideraciones apuntadas en el párrafo primero y si hay, además, como en el caso nuestro un afán de superación bien determinada. Por eso, cuando ayer tarde recibimos la órden (aquí también, aunque sin emolumentos, se trabaja disciplinariamente) de hacer un reportaje a algún hacer un reportaje a algún personaje importante debien-do circunscribirse éste a indo circunscribirse este a intereses puramente guanacastecos, no pudo menos que
saltarnos de gozo el corazón
—después de un momento
de congoja — al ver que se
nos abria de pronto el cielo,
recordando que se encuentra
aquí, disfrutando de una corta
temporada el muy distinguido aqui, distriuando de una corta temporada, el muy distinguido comprovinciano don Juan de la Selva. Y había razón de alegrarse mucho: cumpliriamos el encargo y hariamos un buen reportaje.

No habiendo dinero para correr para la manera.

coger un carro, a la manera de los periodistas capitalinos, tomamos el democrático tran-via y muy pronto estuvimos en el Gran Hotel Costa Rica.

-¿Está el señor de la Sel-

—Sí señor. Aguarde un mo-mento. Nos sentamos, un tanto nerviosillos, pues no esta-mos muy duchos en el arte de interviwar a personajes

de Intervitwar a personajes importantes.
Ya está aqui presente el Sr. de la Selva. Volvemos a sentarnos, a una señal suya, después del clásico apretón de manos y de un intercambio rápido de palabras que resumen afecto. Conservan sus manos, todavía, el calor de la lejana tierruca y con

ese mismo ardor que ponen en sus palabras los hijos de la pampa, comienza la con-versación, amena y sustan-

viciosa.

Nos pregunta por la vida del periódico y por la marcha de «La Casa de Guanacaste». Como no queremos malograr oportunidades, contestamos rá-

pidamente.

—Todo va bien, don Juan. —Todo va bien, don Juan. Precisamente, venimos de parte del periódico a entrevistar a usted. Queremos que nos diga algo de palpitante interés en aquella provincia; algo que se relacione con los múltiples problemas que tiene por resolver el Guanacaste.

Oiga, amigo periodista...
(nos mira entre malicioso e irónico). No nos inmutamos.

irónico). No nos inmutamos.

—Está bien;—le decimos—
aceptamos sin protestar el
epiteto. No somos de los más
avanzados quizá, pero sí de
los mejor intencionados.

—Muy bien, amigo! Así me
gustan los hombres; francos!
No desmiente Ud. su sangre
llanera. Toca Ud.—acaso sin
quererlo—la cuerda más sensible de mis sentimientos requererlo—la cuerda más sen-sible de mis sentimientos re-cónditos. Y agrega: actual-mente hay en nuestra pro-vincia mil problemas de una trascendencia suma, muchos de los cuales vienen expo-niendo ustedes poco a poco, y con gran acierto, a la con-sideración de los guanacaste-cos, pero es del periódico, precisamente, que deseo ha-blarles ahora. Desde el retiro confortante de mi residencia precisamente, que deseo nablarles ahora. Desde el retiro confortante de mi residencia campestre vivo asechando la hora y día de los correos, y, entre la baraunda de revistas y periódicos que llegan a mis manos es siempre a «El Guanacaste» al que primeramente se dirige mi interés. Lo leo siempre el primero, invariablemente; cada día con interés más creciente. Y es que yo veo encarnado en esa humilde hojita todo el futuro glorioso de mi querido terruño, ahora, todavía relegado por la insania de los gobiernos. Pienso también en el gran esfuerzo, desinteresado, me-

Pienso también en el gran esfuerzo, desinterseado, meramente patriótico, de. Uds., y trato de analizar los pequeños detalles. Creo que alguna vez les he dado pruebas fehacientes de lo mucho que me intereso por la labor de Uds. Sólamente una falla tengo que anotarles — prosigue go que anotarles — prosigue el Sr. de la Selva —, Hay el Sr. de la Selva —. Hay que ser franco también para criticar, aunque esto último es cosa que todos hacen, se-gún lo dijeron Uds., mismos en una postal dedicada a un consocio».

-¿Quiere decirnos el Sr. de la Selva, qué es lo que hasta ahora tiene que reprocharnos?

charnos?

—Reprocharles, propiamente, no; pero si observo con pena que, aunque la lectura del periódico, en general, toda es muy buena, ésta, sin embargo, no cambia su forma. Se mantiene estacionario; no veo que progrese, materialmente. ¿Qué pasa, señores?

—Faltan los recursos mo-

-Faltan los recursos monetarios, señor...

-Hombre...! Qué cosa! Y yo que creía que de finanzas andaban bien, pues yo, desde

Inculque à sus hijos la buena costumbre del

AHORRO

EL BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

cooperará en ello mediante el servicio de su

Sección de Ahorros

que pone a la disposición de usted en la oficina principal de San José y sus Sucursales en Alajuela, Limón, Puntarenas y

= Liberia =

Ahorre todos los días y todas las semanas "alguna canfidad" y deposítela en su cuenta. No olvide que "El ahorro es la base de la fortuna" y que ahorrar hoy de lo supérfluo es tener mañana de lo necesario.

Notas Sociales

Atentamente saludamos al apreciable comprovinciano, don Otoniel Vega M., integro v celoso Sub-Inspector de Hacienda de la Frontera Norte, funcionario incorruptible y di-ligente a cuyo cargo está la delicada función de vigilar controlar la introducción de ganado nicaragüense. Le deseamos grata permanencia en la capital y un feliz regreso. —En el Hospital se encuen-

tran don Manuel Chamoro M. y don Eurípides Mayorga bas-tante delicados de salud. El Sr. Chamorro dichosamente ya ha entrado en franca mejoría. Hacemos votos por el pronto restablecimiento de los dos estimables enfermos. Nuestro saludo, además, para don Remigio Mayorga quien vino acompañando a su hijo Euripides.

 Después de haber vivido largo tiempo en Honduras, de viajar por Europa y de permanecer durante muchos años en Estados Unidos sirviendo como profesor en las univer-sidades de Kansas y Ohio, ha regresado a Costa Rica el estimable caballero, don Felipe Molina Larios, quien viene resuelto a radicarse entre nosotros. Lo saludamos cordialmente

-El Lic. don Francisco M.ª Esquivel H., regresó de Li-bería adonde había ido a atender importantes negocios judiciales.

Tuvimos el gusto de saludar a don Máximo Fernando Zúñiga, maestro de Nandayure de Nicoya.

 Atentamente saludamos don Ismael Alvarado, de Cañas, que pasó una corta temporada en esta Capital en compañía de su simpática hija Ofelia. Muy feliz regreso al seno del hogar.

-En viaje de salud se en-cuentra entre nosotros don Pablo Baltodano, particular amigo nuestro a quien deseamos pronta mejoria.

 Lamentamos profundamente la desgracia de la muerte repentina en Liberia de la estimabilísima señora doña Mercedes Aguirre v. de Loáiciga, sobrina de nuestro buen amigo y consocio, Lic. don Antonio Alvarez H., a quien damos nuestro más sentido pésame, así como a los hijos demás familiares de la ex-

La aviación y los deportistas

Somos amantes del deporte porque comprendemos los beneficios de diversa indole que de el deriva nuestra juventud; apreciamos en lo mucho que valen los esfuerzos de los deportistas que han sabido honrar a Costa Rica dentro y fuera del país, pero sentimos mucho no estar esta vez de acuerdo con el movimiento tendiente a desplazar de la Sabana a las compañías de aviación nacional, que tan valiosos servicios están prestando al país, porque no vemos que para ello exista todavía una razón justa o una necesidad fundamental, pues la Sabana tiene espacio más que suficiente para ambas aque suficiente para ambas que suficiente para ambas que suficiente para ambas aque suficiente para ambas a resume de su cuerdo. que suficiente para ambas ac-que suficiente para ambas ac-tividades. Estamos de acuerdo con las ecuánimes y convin-centes argumentaciones ex-puestas por el señor Presi-dente de la República.

se naria un dano muy grande a los sectores alejados de la capital que se sirven de la aviación, por carecer de vias de comunicación, si las compañías tuvieran que situarse en otro lugar, porque los ingentes gastos que esto les acarregia como natural. los ingentes gastos que esto les acarrearia, como nalural consecuencia, los obligaría a aumentar el alto precio actual de las tarifas lo cual ya seria desastroso para el comercio y los pasajeros, trayendo como lógico resultado la reducción considerable del uso de este importante servicio y finalmente la ruim y des parición de estas compañías que están llenando una necesidad verdadera y representan un valioso exponente del progreso nacional. progreso nacional.

Anúnciese en "El Guanacaste"

Gastad un cuarto menos de lo que ganáis

Vuestros bolsillos vacíos no tardarán en empezar a hin-charse, cesando los clamores de la necesidad, la persecude la necesidad, la persecu-ción de los acreedores, la in-soportable miseria, el hambre y la desnudez. Todo el ho-rizonte brillará con vivísimo resplandor y la alegría rebo-sará en vuestro corazón. Apresuraos, pues, a adoptar esta regla para ser más di-

Apresuraos, pues, a adoptar esta regla para ser más di-chosos. Apartad de vosotros el helado soplo de la tristeza, y vivid independientes. En-tonces seréis hombres y no ocultaréis vuestro rostro a la vista del rico; no experimen-taréis el disgusto de reconotareis el disgusto de recono-ceros pequeños cuando los hijos de la fortuna anden a vuestra derecha; porque la in-dependencia, con poco o con mucho es una suerte feliz y os coloca al nivel de los más orgullosos condecorados con

Ah! sed prudentes; sea el

trabajo vuestro inseparable compañero desde por la ma-ñana y acompáñeos hasta el momenta en que por la rioche os conduzca a un apacible

sueño.

Que la probidad sea como el alma de vuestra alma, y no olvidéis jamás apartar un CUARTO después de haber satisfecho todos vuestros gastes. De sette mode llegarásico. tos. De este modo llegaréis al colmo de la felicidad; la independencia será vuestra coraza, vuestro escudo, vuescoraza, vuestro escudo, vues-tro casco y vuestra corona. Entonces marcharéis con la cabeza erguida, sin inclinarla en presencia de oclosos cor-tesanos o de magnates or-gullosos que disfrazan su nu-lidad con ropajes de seda y oro, ni toleraréis ninguna clase de insulto o de afrenta, por más que brillen diamantes en la mano del insolente.

BENIAMÍN FRANKLIN.

Dr. R. A. Grillo

Teléfonos: Oficina 3141 Residencia 3862

Oficina configua a la Farmacia Grillo

9.30 a.m. a 12 m. 3 p. m. a 5 p. m.

La muerte del Padre Lombardo

De una carta venida de Li-

beria copianos la siguiente información: «Aquí y en Bagaces ha sido muy sentida la muerte del Padre Lombardo. Los dos clubs políticos pusieron sus banderas a media

Cuando Ud.

visite Puntarenas. arréglese siempre en la popular

BARBERIA "CHITO"

y quedará satisfecho.

A las 12 horas del lunes asta. A las 12 horas del lunes 14 del corriente los músicos de la banda vestidos de paisano, recorrieron la cuadra alrededor de la Iglesia tocando el Duelo de la Patria, seguidos del pueblo, y a continuación Fray Alberto rezó un viacrucis. En Bagaces durante todo este mismo día dobla.

todo este mismo día dobla-ron las campanas del templo». En esta forma tan sencilla, pero también tan sincera y pero también tan sincera y elocuente, dos pueblos importantes de Guanacaste que conocieron a fondo al Padre Lombardo y de quien recibieron sus valiosos servicios espirituales, demostraron su profundo pesar por la infausta despraçia. desgracia.

desgracia.

Ese día, precisamente, se verificaban aquí las horras fúnebres en la Capilla del Hospicio de Huérianos, oficidas por Su Señoría Ilustrísima el Sr. Arzobispo Dr. don Rafael Otón Castro y gran número de honorables caránia.

don Ratael Oton Castro y gran número de honorables canóni-gos y sacerdotes, ante núme-rosa concurrencia, partiendo luego en imponente cortejo hacia el cementerio a deposi-tar los preciosos despojos del querido extinto.

Cure su Reumatismo con Linimento KRUP. ZÚÑIGA

Dolores de Cerebro, Espalda y Músculos

en el CONSULTORIO MEDICO. contiguo al nuevo edificio de la Imprenta Nacional.

Dr. Mariano Salazar B.

TELEFONOS: HABITACIÓN, 2211 - OFICINA, 3700 HORAS: 10 a 12 a. m. y 2 a 4 p. m.

allá, hago cálculos de guanacastecos que pueden leer: unos doce mil.

—No todos reciben el pe-

riódico.

riódico.

—A ver, amigo; eso es muy grave. ¿Qué sucede? No se puede creer que un sólo guanacasteco deje de recibir el periódico que defiende sus intereses, ya que la otra prensa, toda es interesada y tendenciosa. Falta de actividad para difundir el periódicó, o qué?

—Actividad no nos falta, pero tropezamos con la inpero tropezamos con la inperior tropezamos con la inper

—Actividad no nos falta, pero tropezamos con la incomprensión del medio; y lo
que es más doloroso, señor,
que los elementos que están
más obligados a secundarnos
en esta cruzada, por razón
de sus capacidades intelectuales son los que primero

tuales, son los que primero nos vuelven la espalda. — Hombre... tiene razón. Yo no había pensado en esto; y ahora recuerdo de un se-ñor Cárdenas de Nicoya, Di-rector de escuela por cierto, que les devolvió un recibo sin cancelar, de 30 céntimos, porque no le interesó el pe-riódico. Tal vez porque no traía noticias de la guerra de Abisinia...

Es muy lamentable todo esto—prosigue—pero hay que aceptar la realidad tal y como

esto—prosigue—pero hay que aceptar la realidat dal y como es ella: dura y negra.

Luego nos dice, como para alentarnos: ¡Animo' no se desalienten ustedes. Recuerden que en todas las grandes crisis de la historia, un hombre solo ha tenido que luchar contra la humanidad. No se espanten ustedes por verse solos. Yo estoy con ustedes. Bajamos la cabeza en señal de asentimiento.

La charla del Sr. de la Selva prosigue, amable, interesante y amena; pero el reportero piensa que el tiempo apremia y el espacio es reducido. Por eso nos vemos compelídos a cerrar aquí el reportaje del Sr. de la Selva, no sin antes agradecerle, en lo que valen sus importantes declaraciones.

Jesús Cedeño Marin

Ofrece a los guanacastecos un surtido completo en articulos de jarcia como alforjas, jáquimas, gruperas, manilas diferentes tamaños, etc., etc.

Artículos de cuero, riendas, cabezadas, fajas cintura y para yugos, polainas, cubier-tas de cuchillos, caites, etc.

TODO en las MEJORES CONDICIONES de PRECIO MERCADO CENTRAL de SAN JOSE-FRENTE al 'GREMIO'

Juan de la Selva contesta al Sr. Kelso

"Raro empeño ese de guerer convertir a un pueblo de trabajadores, en desnudistas vegetarianos"

Recuerdo que cuando escri-bi mis comentarios alrededor de ciertas apreciaciones un de ciertas apreciaciones un tanto equivocadas, emitidas por el señor Kelso en un artículo publicado en este mismo periódico y, en forma que no era precisamente la que usan los hombres cultos, tuve la precaución atinada de usar en mis correctos, una hien

usan los nomores untos, tive la precaución atinada de usar en mis conceptos, una bien preconcebida discrección.

No obstante de que pude haberme producido, desde iniciada esta réplica, de un modo enérgico y terminante, porque así lo exigia la forma usada por el señor Kelso, preferi, como digo, ser discreto, pues conocía yo el mal humor y pretensiones de sabeltotodo de este caballero y no quería exponerme a tan poco halagüeñas perspectivas.

Recuerdo también que recién llegado al país este señor, doblegado su cuerpo bajo el peso abrumador de títulos nobiliarios, pero en condicio-

el peso abrumador de títulos nobiliarios, pero en condiciones económicas azas angustiosas, deseando ayudarlo el Gobierno del Lic. González Viquez, ofrecióle una posición en el mismo; posición que no aceptó el orgulloso Barón, eporque dijo—no puedo servir a un Gobierno cuyos componentes son todos tontos e ignorantes.» ignorantes.»

mis comprovincianos en «des mis comprovincianos en des-nudistas-vegetarianos», fulmi nándolos con tan rudos epi-tetos, porque ingieren, ibár-barosl, *cadúveres* y no viven como los ex-habitantes del Paraíso, con los cueros al sol

Raro empeño ese, en ver-dad, pues, no comprende el sapientísimo Sr. que en un pueblo de trabajadores como el que nos ocupa, no podrá calzar nunca el ideal vege-tariano, toda vez que un *pol-teador* de montañas y doma-dor de la Naturaleza, necesita de gran resistencia física para cumplir medianamente, su ilcumplir medianamente su ti-tánica misión y, éstá, la re-sistencia, no se consiguiría ni con mucho, a base de una

ni con mucno, a base de una alimentación vegetariana...

El organismo de un hombre cuyo diario trabajo es rudo y fuerte, necesita que sus alimentos le proporcionen diariamente un promedjo de, por lo menos, 3.000 calorías, que es lo que consumirá su cuerpo en esas condiciones. Ahora



MABEL FLORES

Graciosa e inteligente nenita que ha cumplido cuatro años, hija de nuestro distinguido consocio, don Liborio Flores.

bien, ¿podría una alimentación a base de legumbres y frutas proporcionar a ese hombre el número indicado de calorias para vivir normalmente? Indudablemente, no; pues para conseguirlo a medias siquiera, sería necesario que el tubo conductor o captador de esa hortaliza, fuera del tamaño de un silo colosal.

un silo colosal.
¿Qué comen los pobres en
Guanacaste»? pregunta el Sr.
Kelso: «Arroz, frijoles, tortillas, carne, pan, leche, huevos,
agua dulce, plátanos...» Casi
nada... Pues bien; aparte de
los desastres que tal alimentación ocasiona, según afirma
el Sr. Kelso, yo digo que esa
mlsma alimentación deficiente
proporciona a quienes la acosproporciona a quienes la acos-tumbran, el siguiente beneficio en forma de calorías, que es lo que realmente necesita un trabajador.

Arroz 300	calorías
Frijóles 150	"
Tortillas 300	"
Carne 300	,,,
Pan añejo 300	"
Leche cruda. 150	"
Huevos 300	"
Manteca 600	"
Agua dulce 150	11
Total 2.550	,,

Aún con este régimen, para ajustar el número de 3.000 c., que son las que se necesitan, faltan todavía 450, las cuales sí pueden llenarse con le-

gumbres y frutas.

Pero el señor Kelso insistirá siempre en hacer resaltar que los guanacastecos son tontos e ignorantes, porque, a lo que parece, es lo único a lo que parece, es lo único que pretende demostrar (téanse bien sus dos artículos). Empero, tal afirmación, se desvance y cae por sí sola con sólo recurrir a la opinión muy conocida ya, del resto del país. En el interior se tiene por cosa innegable que los rungas estados excentes que con en cosa innegables. guanacastecos poseen, en ge-

Disertación de la señorita Dévora Angulo en "La Casa de Guanacaste"

El domingo 20 de octubre próximo pasado tuvimos el placer de escuchar una agra-dable disertación, hecha por la aventajada maestra de Sarla aventajada maestra de Sar-dinal, señorita Dévora Angulo, quién trató temas importantes de interés para nuestra pro-vincia. Tuvo frases muy feli-ces referentes a la cohesión efectiva que debiera existir entre los guanacastecos para el buen éxito en la defensa del adelato de acuella objeel buen exito en la defensa del adelanto de aquella olvi-dada región. Nos describió claramente el deplorable y peligroso estado en que se encuentran los edificios esco-lares de Sardinal, no obstante

lares de Sardinal, no obstante las repetidas gestiones hechas ante el gobierno.

Muy complacidos oímos la exposición de la disertante y admiramos en ella sobre todo, su espiritu cívico bien orientado, su esfuerzo generoso en favor de la tierra que la vida. favor de la tierra que la vió nacer, su clara comprensión acerca de nuestros vitales problemas de orden espiritual

y material.

Qué fácil sería el resurgi-miento de la provincia si to-

dos sus habitantes tuvieran, como lo expresó la Srita An-gulo, la fuerza moral y la ca-pacidad suficiente para desprenderse de nocivos prejuicios y rencillas lugareñas, a fin de poder colocarse en un plano más elevado que les permitiera cohesionarse conspermitera conesionarse cons-ciente y disciplinadamente al-rededor de los ideales que encarnan los nobles y justos intereses del Guanacaste! Terminó la señorita Angulo solicitando su ingreso a «La

Solicitando su ingreso a «La Casa de Guanacaste» para po-der colaborar mejor en nues-tra ardua tarea y, tanto a ella como a su simpática acom-pañante, la señorita Fedora Zúñiga Ortuño, se les admitió por unamidad de votos como socias activas sintíndose com socias activas sintíndose com socias activas, sintiéndose con

ello la Casa muy honrada.

Nuestras calurosas felicitaciones para la inteligente comprovinciana.

Anúnciese en "El Guanacaste"

La honradez de un

campesino en trance

de muerte

En jurisdicción de La Cruz acaba de ocurrir una deplorable tragedia; Higinio Alegría viajaba con su compañero, don Hipólito Gonzaga, portando una regular suma de dinero que le diera en préstamo la señora Maria Zamora. Al encontrarse con un enemigo, éste hirió de muerte a Alegría con un tiro de re-yólver y hulló velozmente en dirección a Nicaragua. La víctima perdía sangre en cantidad y al considerarse próximo a morir, preccupándose especialmente por el dinero ajeno que llevaba, lo entregó rápidamente al compañero urgiéndolo para que fuera encertidad a paracte en companiero

rápidamente al compañero urgiéndolo para que fuera en-seguida a ponerlo en manos de la acreedora, quien mo-mentos después lo recibió. Acto contínuo Alegría fué trasladado al caserío en don-de murió al cabo de pocos días

neral, una mentalidad viva, despierta, muy activa. Es de-cir, son inteligentes; precisa-mente lo contrario de lo que el señor Kelso asegura.

JUAN DE LA SELVA Guanacaste, 29 de octubre de 1935.

N. de la D.--Excitamos a los apreciables contendientes empeñados en esta interesante controversia para que, si tienen a bien continuaria, pres-cindan de epítetos y alusiones mortificantes de carácter permortificantes de carácter per-sonal los cuales son impro-pios y no dan ninguna fuerza convincente a las argumen taciones primordiales sobre la materia, expuestas por am-bos caballeros a quienes con-ceptuamos dignos de respeto consideración.

La armonía que proclamamos desde este periódico jamas debe confundirse con la tolerancia que generalmente se ha tenido con las irregularidades y abusos de algunos empleados públicos de Guanacaste

En el número 19 de este periódico censuramos al Secretario de Salubridad Pública porque el médico del pueblo de Bagaces hace sus visitas cada quince días, llegando a las ocho de la manaña y regresando a las doce del día, etc

etc. Con ese motivo el Sr. Gil-Con ese motivo el Sr. Gli-berto Rojas M., propietario de una botica en Liberia, se da por aludido, y sin tocar el fondo de la cuestión se con-creta a decir, que él es quien despacha las medicinas que receta el médico de Borgeros. receta el médico de Bagaces y las envia con el posta. Al Sr. Rojas lo que le interesa es defender las pocas pesetas que puedan entrarle por aquellas recetas, en lo que le damos la razón, pues al que no es guanacasteco nada le importa la suerte de aquellos vecinos. receta el médico de Bagaces

Nosotros lo que hemos se-Nosotros lo que hemos se-ñalado antes y lo ratificamos ahora es la irregularidad de que por una visita de un mé-dico cada quince dias, o sea por ocho horas de una visita a un pueblo, se cobre el sueldo que tiene señalado el Presupuesto por el servicio de una mes.

un mes.
Pero nuestro punto de vista como guanacastecos es otro; censuramos al Secreta-rio de Salubridad Pública por-que a pesar de que la ley indica que los médicos de pueblo deben residir en el lugar para que han sido nombrados, el de Bagaces no lo hace. Pero no crea el señor Rojas que nosofros le echamos la culpa al estimable Dr. Baltodano, nada de eso, es-tamos casi seguros de que si él no radica en Bagaces es con autorización del Secretario de Salubridad, a quien lo que menos le interesa es la salud de los pueblos y mucho menos si esos pueblos

son los de Guanacaste.

Yo quisiera ver al Sr. Rojas viviendo con su familia jas viviendo con su tamilia en uno de esos pueblos y que a altas horas de la noche recibiera una herida o le atacara una enfermedad imprevista de las que necesitan una atención inmediata de un médico, para ver si su opinión seria la misma que

un medico, para ver si su opinión sería la misma que hoy sustenta, o si estaría de acuerdo con la nuestra.

Dice también don Gilberto que mi censura es el anverso del hermoso editorial del mismo número de «El Guanacaste». No señor Rojas, usted está en un gran error: la armonia que proclamamos desde este periódico jamás debe confundirse con la tolerancia que GENERALMENTE SE HA TENDO CON LAS IRREGULARIDADES Y Y ABUSOS de algunos empleados públicos del Guanacaste. Por eso habrá usted leído en dicho editorial las palabras siguientes: «No obspalabras siguientes: «No obstante que tenemos nuestra opinión política definida, en estos momentos sólo vemos EL INTERES PROVINCIAL.»

MANUEL J. GRILLO A. San José, 29 de octubre de 1935,

Una carta que deben leer todos los enfermos del estómago

THE EXCELSION CHEMICAL CO. P. O. Box 92.

He quedado verdaderamente riequeadoverdaderamente maravillado de los efectos de su ESTOMACAL TEXCO. Todas las molestias que desde hacia tanto tiempo venía pa-deciendo, comenzaron a ali-viarse con el primer frasco, lo que me alentó para seguir el tratamiento con constan-

Ya hoy me siento perfec-

tamente bien, habiendo desaparecido el ardor de estómago, la flatulencia y la malísima digestión de que era mártir.

Les aseguro a ustedes que a pesar de encontrarme cu-rado, el ESTOMACAL TEX-CO seguirá siendo mi amigo inseparable.

La anterior es una de las tantas cartas que conservamos en nues-tros archivos y que está a la dis-posición de usted.

Etiopia o

Ambos nombres se han usado como sinónimos durante siglos. ¿Cuál es el verdadero?

El nombre de la tierra del

El nombre de la tierra del Negus es Etiopia y es casi idéntico en su lengua amhárica «Ityopya» y viene del griego y quiere decir. «tierra de la gente de cara quemada». Los primitivos escritores clásicos griegos usaron esta denominación para referirse a las tierras del Africa habitadas por gentes de piel oscura o negra.

negra. Históricamente hay también Históricamente hay también razones para el uso del nombre de Etiopia. El pueblo de este país se estableció algunos miles de años antes de Cristo. Racialmente eran cushitas, es decir, miembros de la rama etiope de la raza hamitica. Su país era conocido

en los tiempos bíblicos como la Tierra de *Kush.*

Cuando los primeros his-toriadores tradujeron la Biblia del griego al etiope, se dió definitivamente al pueblo el nombre de etiope. La palabra hebrea Kush fue traducida

nebrea Rush que traducida Ettopia.

El nombre de Etiopía se acordó también para designar el Imperio del Negus, en la Convención Postal Universal, firmada en el año de 1920.

Abisimia viene de la palabra arabiga Habesha que significa confectione.

nifica confusión, e impropia-mente se ha venido usando para denominar ese Imperio, en el sentido de confusión de tribus de la misma raza.

Datos y equivalencias importantes

La troza cúbica tiene 27
pies cúbicos equivalentes a
583 decímetros y 200 centimetros cúbicos. El pie cúbico
tiene-1728 pulgadas cúbicas.
El quilate es igual a 205
miligramos.
Una vara castellana se divide en 36 pulgadas y equivale a 33 pulgadas inglesas o
a 836 milimetros.
La yarda, o vara inglesa
mide 914 milimetros.
La fanega de maiz seco se

mide 914 millimetros.

La fanega de maiz seco se estima corrientemente en 816 libras, es decir, la fanega de 24 cajuelas y 48 decalitros.

Una cajuela castellana equivale a 16 litros 66 centilitros.

Un garrafón corriente contiene 25 botellas y un galón, 5.

Una botella de manteca de cerdo líquida pesa libra y media. Una botella y media equivale a un litro.

El quintal de cien libras y cuatro arrobas es igual a 46 kilogramos; el quintal métrico son 100 kilogramos.

La manzana mide 69 áreas, 88 centiáreas y 96 decimetros cuadrados.

La caballería equivale a 64 manzanas y tres cuartos o sean 45 hectáreas, 25 áreas, 35 centiáreas y 96 decimetros cuadrados.

La legua española es igual

La legua española es igual a 5 kilómetros y 573 metros, y la inglesa, a 4 kilómetros y 830 metros.

Complacer a nuestros Clientes es nuestra mayor satisfacción.

Cuando Ud. viaja en uno de nuestros potentes bimotores y sabe que éstos llevan en si la doble seguridad de sus motores gemelos; que pilotos expertos los manejan; que su funcionamiento es perfecto; porque buenos mecánicos cuidan de motores y aviones constantemente; que toda nuestra organización busca su mayor seguridad, su mejor confort; cuando Ud. piensa en esa serie de pequeños detalles que ya hemos previsto, se da cuenta de que no omitimos esfuerzo por servirle bien y que, el verlo complacido, nos satisface ampliamente.

AEROVIAS NACIONALES

Dolores de Cerebro, Espalda y Músculos

Cure su Reumatismo con

Linimento KRUP. ZÚÑIGA

EDUCACIÓN ECONÓMICA

"LO QUE DEBE SABER UN CHILENO"

«Tu sabes porque está en la conciencia de todos los chilenos, que Chile tendrá que ser el emporio que surta a toda la América del Sur, será el gran taller productor de todo el continente; con esa base de prosperidad su potencia como nación industrial será indestructible. Tu sabes, por lo tanto, apresurar la llegada de esa firme y sólida situación. Unicamente cuando esté cimentado dentro de Chistituacion. Unicamente cuanuo esté cimentado dentro de Chile el buen nombre y prestigio de la producción nacional, entonces se abrirá para nosotros el vasto mercado que nos ofrece el continente. En tus manos está el éxito de esta campaña de resurgimiento en que el país está empeñado. De ti depende, convéncete de ello, el progreso de las industrias nacionales. Ayúdalas por todos los medios que estén a tu alcance comenzando por dar el ejemplo, que es lo más práctico y lo más eficaz. No pierdas ocasión de mostrarte como una persona sensata que ama a su patria aunque sea venciendo resistencias o destruyendo prejuícios. No te avergüences de llevar un traje de géneros nacionales. Tu conciencia te acusa y te reprocha y a pesar de todo, cuando llega la ocasión caes en el mismo error. Acostúmbrate a ser en esto personal, no repares en el del lado. Compadécele si ríe, porque ve en ti un buen ciudadano; él es el infeliz digno de lástima. Tu debes ser ante todo nacionalista, proteger lo que es nacional, prefiriéndolo a lo extranjero. En poco tiempo esta política dará por resultado la inmediata prosperidad de la industria nacional, «Cuando a principios del otro siglo la Francia cerró sus puertas al comercio inglés, se vió en la necesidad de producir lo que antes le enviaba lnglaterra. Napoleón comprendió la situación y se volvió proteccionista comenzando por prohibir en su corte el uso de géneros y artículos que no fueran franceses. La Emperatriz misma tenía a orgullo ostentar en las grandes recepciones sus vestidos hechos en Francia y con su ejemplo contagió a su pueblo hasta convertirlo en esforzado defensor de sus industrias. Hoy día Francia ocupa un lugar previlegiado entre los más adelantados productores de la tierra».

«Mujer chillena (mujer costaricense, decimos nosotros), para tí esta lección, tu puedes hacer brillar el nombre de tu patria. Medita el hermoso napel que a

el nombre de tu parria. Me-dita el hermoso papel que a ti te espera. Inicia tu, con la autoridad que te dan tus en-cantos y tus virtudes, la cru-

zada que es preciso emprender para estimular a los industriales de tu tierra. Muestra una vez más la fortaleza de tu espíritu, y el patriolismo de tu corazón. Hazlo por tu patria, por la patria de tus hijos que más tarde serán los ciudadanos que gobiernen esta tierra. Edúcalos en esa Santa Escuela que ante todo pone el buen nombre del país y su prestigio. Tu debes enseñarnos a todos que es la sociedad entera la empeñada en conquistar a paso corto la florescencia de la industria nacional. Piensa, mujer, en lo que has oido y acuérdate de la Corte de Francia en tiempo del primer Imperio».

N. De La D.— Aqui termina la importante reproducción liena de sugestiones y enseñanza inapreciables, alusiva a nuestra propaganda tendiente a despertar en los costarricenses el patriótico deseo de apoyar decidida y conscientemente los productos de nuestras industrias nacionales, en forma de comprarlos y usarlos o consumirlos en lu-

en forma de comprarlos y usarlos o consumirlos en lu-gar de los similares introdugar de los similares introdu-cidos de países extranjeros. No sabemos todavía si nues-tros connacionales le conce-den importancia a esta cam-paña, pero tenemos la satis-facción de estar cumpliendo en un deber patriótico.

Meditemos sobre esto

*El Gobierno de Costa Rica gasta anualmente & 2.000.000 en el sostenimiento de las escuelas primaria y secundarias. Cómo llegaremos a saber si los resultados corresponden al gasto? En otras palabras, está nuestro sistema rindiendo un ciento, un cincuenta, un veintícinco, un diez por ciento o menos de trabajo eficiente? Para un gobierno la educación del pueblo es un negocio como otro cualquiera. Cada colón gastado tiene que producir. La ganancia en esta empresa es inteligencia y eficiencia en el pueblo. Saben Uds. si el resultado es pérdida o ganancia? Ese es otro problema que confronta a nuestra administración escolar, y a la escuela práctica le corresponde dar a la Jefatura del ramo, los medios cientificos para medir el resultado de los millones que se gastan en la educación de Costa Rica». llones que se gastan en la educación de Costa Rica».

(Fragmento de una afocusión del ex-Director de la Escuela Normal de C. R., don Arturo Torres).

Anúnciese en EL GUANACASTE

Pida la suscrición que ahora vale sólo 30 cts. al mes.

Más de 300.000 exámenes; más de 25 años de laboratorio es su garantía.

LABORATORIO
BACTERIOLOGICO

DEL
LIC. CARLOS VIQUEZ

AVENIDA CENTRAL
SAN JOSE, C. R.

FILE OF THE PERSON OF THE PER

PASTILLAS ORIENTALES Jenza EL REMEDIO CASERO BIENHECHOR 10 centimos el sobre

Blancas Plumas

En el mar del hastío se desata la regia tempestad que noche y día ruge... brilla... y tu espiritu arrebata al fondo do naufraga tu alegría.

En ese mar sin calma y sin bonanza en cuyas ondas tétricas te pierdes, no verás un peñón en lontananza donde puedas liorar cuando recuerdes.

Y en vano buscarás allá muy lejos una alta cardillera en cuyas cimas tú nido fabricaste a los reflejos de la aurora, cantando dulces rimas.

¡Quién sabe si después de la tormenta no encuentre sus polluelos la gaviota en el nido que un día hizo contenta sobre árido peñón que el mar azota!

Y a la hora en que la tarde se desmaya, envuelta en los cendales de las brumas talvez encontrará sobre la playa despojos de su nido: BLANCAS PLUMAS.

GUSTAVO DUARTE.

એલ્પ્રેલ મેલ્સેલ મેલ મેર મેર સોલ મેલ મેર મેલ મેર મેર ક્ષેત્ર મેર મેર મોલ મેલ મેર મેર મેર મેર મેર મોર મોર મોર મે Cure su Reumatismo con

Linimento KRUP. ZÚÑIGA

Dolores de Cerebro, Espalda y Músculos

HOTEL DE LIBERIA

Servicio completo y esmerado para turistas y pasajeros.

Atendido personalmente por su propietaria

Sofia A. v. de Guillén

Sección Agrícola e Industrial...

Viene de la 1,ª pápina.

Qué falta entonces? La ini-ciativa y organizar el des-arrollo de la producción por medio de un apoyo decidido y constante del Ministerio de Agricultura, al servicio de téc-ricos, y cuya creación den tro de las ramas del Poder Ejecutivo, hemos considerado siempre como una imperiosa siempre como una imperiosa necesidad tratándose de un país esencialmente agricola, como es Costa Rica y cuya única y positiva fuente de ri-queza es, por hoy, su agri-cultura.

Pasamos a dar una ligera orientación a las personas que pudieran interesarse por emprender en esta industria.

Razas campeonas del mundo

Las que han alcanzado ma-yor producción y estabilidad y que tienen las mejores ca-racterísticas para su explota-ción industrial son: Plymouth Rock. Rhode Island. Wyandotte blanca. Orpington blanca. Soussex Arminada. Australorp.

Australorp. Leghorn blanca. Catalana del Prat.

Catalana del Prat.
Minorca negra.
Estas tres últimas corresconden a las razas medite-

Entre todas ellas, los nue-Entre todas ellas, los nue-vos avicultores deberán ex-perimentar sus mejores cua-lidades y más fácil adaptación y aclimatación al medio am-biente donde se vaya a ex-plotar esta industria, porque sería imposible afirmar cual de ellas es la mejor, en sen-tido absoluto.

Explotación

La experiencia indica que el medio más eficaz y rápido de reproducción es el artificial, empleando máquinas incubadoras y otras auxiliares que completan la crianza y el desarrollo de las aves. Entre éstas las hay maravillosas que trabajan reemplazando a la naturaleza en forma verdaderamente admirable.

La Avicultura es un bri-

tantemente y frescos los me-jores específicos y vacunas, Suero y Bacterina Fermi. Contra el cólera (aneurisma). Bacterina anti-tifica. Contra

el Tifus Aviar.

Vacuna anti-diftérica. Contra la Diftero-viruela.

Suero y hemo-aglutinación, para el control del Pollorum (diarrea blanca).

Tuberculina Aviar, para el control de la tuberculosis.

G. P. C.

Don Virgilio Caamaño

y sobre todo de poder ser confeccionados por los maes-tros y alumnos mismos.

La obra paciente e inteligentemente llevada a cabo por el señor Caamaño es además la promesa de una nueva industria con materia prima nacional y está demos-trando claramente la valiosa labor que puede realizar un maestro correcto, diligente y patriota cuando se dedica al magisterio con abnegación y cariño, con sinceridad y honradez. Maestros como el Sr. Caamaño merecen estímulo y apoyo, y para bien de la enseñanza, debiera asignárseles mayor radio de acción.

«El Guanacaste» envía al distinguido educador comprovinciano voces de aliento y una cálida y cordial felicitación.

Anúnciese en "El Guanacaste"

AVISO Barbería Modelo LIBERIA .

Aseo, buen trato, prontitud y esmero. Atendida por su propietario con su larga práctica

José Ortiz



Servicio de Correos, Pasajeros y Encomiendas Oficina frente al Parque Central - Teléfono 3596 - Hangares 3592

ltinerarios que rigen del 5 de Junio de 1935, hasta nueva fecha:

LUNES	MIERCOLES	Puerto Cortés 9.35	Las Cañas 7.30
San José 6.30		Buenos Aires 9.55	Santa Cruz 8.05
Puntarenas 6.5	San José 6.30		Nicoya 8.20
Liberia 7.45	Puntarenes 6.55	San José 11.10	Las Juntas 8.55
Tempisque 8.00	Santa Cruz 7.40	vernous	Puntarenas 9.20
Santa Cruz 8.20	Filadelfia 8.00	VIERNES	San José 9.:0
Puntarenas 9.00	Liberia 8.25	San José 6.30	arnina
San José 9.40	Puntarenas 9.10	Puntarenas 6.55	SABADO
MARTES	San José 9.45		San José 7.45
		Sardinal 8.10	San Ramón 8.10
San José 6.30	JUEVES	Santa Cruz 8.30	Villa Quesada 8.40
Puntarenas 6.55		Puntarenas 9.15	San Ramón 9,10
Las Juntas 7.20		San José 9.50	San José 9.35
Cañas 7.35		CARARO	nounce
Nicoya 8.00		SABADO	DOMINGO
Las Juntas 8.30		San José 6.30	San José 6.30
Puntarenas 8.45		Puntarenas 6.55	
San José 9.20	La Cuesta 9,05	Las Juntas 7.15	San José 8.10

NOTA: Este itinerario ha sido aprobado por el señor Director General de Comunicaciones. Tendremos mucho gusto en llevar a domicilio las encomiendas, siempre que sean dentro del perimetro de la ciudad de San José; y las encomiendas que sean enviadas del Guanacaste, y de fácil descomposición, siempre que la dirección esté bien especificada.

Empresa Nacional de Transportes Aéreos, S. A. Rápido Seguro **Económico**

Imprenta Alsina - Tuan Arias